

Fecha: 16-01-2026
Medio: Semanario Tiempo
Supl.: Semanario Tiempo
Tipo: Noticia general
Título: Comisión de Cultura sesiona en Paihuano para resguardar el legado de Gabriela Mistral

Pág. : 18
Cm2: 282,7
VPE: \$ 565.432

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
 Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

Comisión de Cultura sesiona en Paihuano para resguardar el legado de Gabriela Mistral

La Comisión de Cultura de la Cámara de Diputadas y Diputados sesionó en la comuna de Paihuano con el objetivo de resguardar, fortalecer y proyectar el legado de la Premio Nobel de Literatura, Gabriela Mistral. En la instancia participaron las diputadas Viviana Delgado, Marta González, Nathalie Castillo y Carolina Tello, junto al seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Cedric Steilen, y representantes del municipio local.

Uno de los principales temas abordados fue la compleja situación que enfrenta la Orquesta Infantil y Juvenil de Montegrande, iniciativa cultural emblemática del territorio que actualmente carece de financiamiento tras el traspaso del sistema educativo desde el DAEM al nuevo Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Elqui. Frente a este

escenario, la comisión acordó oficiar al Ministerio de Educación y al Gobierno Regional para conocer la disposición institucional a respaldar la continuidad de la orquesta.

En ese contexto, la diputada Nathalie Castillo valoró la propuesta del seremi de las Culturas de conformar una mesa de trabajo interinstitucional y solicitó que esta se formalice mediante una resolución, de modo que tenga continuidad en el tiempo y no dependa de los cambios de gobierno.

"Estamos muy satisfechas con el resultado de esta comisión que sesionó en la cuna de Gabriela. Esperamos poder darle curso a esta mesa; para eso nos disponemos a dialogar y presentar la inquietud al delegado Galo Luna, de manera que se mantenga en el tiempo, independiente del gobierno de turno.

Agradecemos a las organizaciones mistralianas por su interés en preservar y mejorar las condiciones de su legado", señaló la parlamentaria.

Asimismo, Castillo anunció que presentará un proyecto de acuerdo en la Cámara de Diputadas y Diputados para solicitar al Ministerio de Educación la creación de un "sello mistraliano" para los establecimientos educacionales de las comunas que integran el SLEP Elqui, iniciativa que contó con el respaldo de las diputadas presentes.

La sesión concluyó con una visita guiada, organizada por la Municipalidad de Paihuano, al museo de sitio de Gabriela Mistral y a su tumba, instancia en la que las autoridades reafirmaron su compromiso con la protección de la memoria, la obra y el legado de la poeta.

